COUPDEPOUG



LE JOURNAL D'INFORMATION DE L'ASBL E.B.S. (ÉCOLES DE BROUSSE AU SÉNÉGAL) N° 30

RÊVE OU RÉALITÉ

uand, il y a vingt ans - c'était en décembre 1996 - a germé chez le fondateur d'EBS le désir de rendre l'école accessible aux enfants des villages de brousse au Sénégal, il passa des nuits blanches à échafauder les stratégies les plus folles pour concrétiser son souhait.

Quelques jours plus tard, le 2 janvier 1997, il annonçait, en boubou de circonstance, la naissance d'EBS, jetait les bases de son fonctionnement et sollicitait le soutien de l'assemblée qui fêtait avec lui son cinquantième anniversaire! L'engouement espéré fut incontestable et parmi ces invités, il en est qui sont toujours présents à ses côtés!

Beaucoup pourtant le prirent pour un doux rêveur et certains gardèrent le silence pour lui servir après quelque temps: Alors, c'est bientôt fini vos bêtises en Afrique? Il garda le sourire avec

un air compatissant, convaincu que nul ne le ferait changer d'avis. C'est qu'en amateur averti de belles citations, il avait lu la phrase de Marc Twain: *Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait,* tandis que de Guillaume le Taciturne, il avait retenu: *Il n'est pas nécessaire d'espérer pour entreprendre, ni de réussir pour persévérer...* C'est vrai qu'il lui fallut maintes fois s'accrocher, mais ne dit-on pas que la foi déplace les montagnes? Et puis, le succès aidant, les encouragements des uns firent s'estomper les quolibets ou l'indifférence des autres...

Si à la base un moteur est nécessaire, il faut du carburant pour durer. Ce carburant c'est le groupe, car seul, dit le proverbe, c'est souvent son tour! Ajoutons-y la convivialité, le sérieux à la tâche sans se prendre au sérieux, le respect de chacun, ici et là-bas, et une bonne dose d'Inch Allah!

ncrétise et se structure,

Pour que le projet d'EBS se concrétise et se structure, la concertation entre Nord et Sud était indispensable.

La collaboration entre EBS (en Belgique et au Luxembourg) et ADVBS (au Sénégal) est à cet égard exemplaire. Mais la bonne volonté ne suffit pas; il faut sans cesse s'améliorer pour ne pas décevoir. Ce fut, depuis vingt ans, la grande crainte de Michel.

Soyons de bon compte. Après deux décennies et des moyens limités, ce serait fausse modestie si nous annoncions que ce qui fut réalisé est peu de chose. Pour rappel, EBS soutient vingt-sept villages et six chefs-lieux du Sénégal, dans le développement

de l'enseignement maternel, primaire et secondaire, ainsi que dans la formation professionnelle, avec un véritable esprit de partenariat et de respect de tous les acteurs locaux. Mais il reste encore du pain sur la planche, spécialement en matière de développement économique en milieu rural. Il nous faudra encore rêver...

Pour l'heure, préparons-nous à fêter comme il se doit les vingt ans d'EBS. Ce sera le samedi 6 mai 2017 en l'Espace Senghor à Gembloux. Notez-le dès à présent dans votre nouvel agenda et déjà, très bonne année!



La rédaction